



Ensemble
pour un monde
durable !

LES ÉCOLES DURABLES, UN EXEMPLE À SUIVRE !

32
Écoles Durables

sur le territoire du Siom

24

établissements
d'ores et déjà labellisés

8 600 élèves

sensibilisés depuis 2009

Lancées en 2009, les Écoles Durables ont été créées par le Siom, en partenariat avec l'Éducation nationale, afin de sensibiliser au tri et à la réduction des déchets dès le plus jeune âge. C'est un véritable outil pédagogique grâce auquel nous pouvons éduquer les générations futures à la préservation des ressources. Ce dispositif, réservé aux écoles élémentaires, a permis de former jusqu'à ce jour, 8 600 élèves.



TÉMOIGNAGE

L'école durable en action



« Depuis 4-5 ans, notre école suit une dynamique interne très axée sur le développement durable. Lorsque le Siom nous a proposé de participer au programme "École Durable", nous n'avons pas hésité une seconde et nous avons saisi l'occasion.

Nous avons mis en place plusieurs actions concrètes, à commencer par le jardinage. Par exemple, nous disposons d'un lombricomposteur, d'un hôtel à insectes et même d'un lieu d'observation. D'autre part, nous avons des poubelles pour trier et économiser les déchets et nous mettons tout en œuvre pour faire des économies d'énergie, en éteignant la lumière par exemple. Autre action, mais qui n'est pas nécessairement reliée au Siom : la récupération de piles. Nous faisons en sorte de pratiquer l'éco-geste au quotidien, tout en favorisant l'analyse de leurs gestes par les élèves.

Il faut dire qu'en école primaire, les élèves sont réceptifs à cette sensibilisation. Toutes les actions sont liées à un programme d'apprentissage et intégrées aux cours de sciences notamment. D'ailleurs, nous avons remarqué que ces enfants ont un véritable rôle auprès de leurs parents, ils sont un moteur ! C'est comme la conduite excessive ou les dangers du tabac, ils savent leur dire s'ils ne sont pas assez attentifs au respect de l'environnement !

Récemment, nous avons eu une autre idée pour aller encore plus loin dans le dispositif. Nous avons organisé un rallye sur le thème du développement durable, avec une station "recyclage déchets". Le Siom a été invité à l'événement et il s'est chargé de présenter les nouvelles règles de tri applicables en septembre 2016. Finalement, ce sont 200 enfants qui se sont prêtés au jeu et par groupe de 15, ils ont répondu aux questions demandées au cours des activités. »

Vincent Grégoire, chef d'établissement à l'école élémentaire publique « La Plaine », Gif-sur-Yvette



UN CYCLE DE FORMATION SUR 3 ANS

Tritou de Bronze

(1^e année) : tri sélectif et devenir des déchets

Tritou d'Argent

(2^e année) : déchets organiques et valorisation matière

Tritou d'Or

(3^e année) : prévention et valorisation énergétique des déchets

Ensemble pour un monde durable !